

# Des composteurs partagés pour un avenir écologique



La plateforme, inaugurée hier à Mela, porte à neuf le nombre de composteurs partagés sur la communauté de communes de l'Alta Rocca. A.-F.I.

Actuellement, le centre d'enfouissement et de tri (CET) situé sur la commune de Viggianello traite en moyenne chaque jour 500 tonnes de déchets ménagers et assimilés. Presque toutes les communes de Corse (323 sur 360) viennent déverser leurs ordures ménagères dans le Valinco.

Un peu plus loin en Alta Rocca, des maires entreprennent des actions à l'échelle locale. C'est le cas d'Albert Mondoloni, maire de la commune de Mela. En partenariat avec le Syvadec, une plateforme de compostage partagée a été installée, hier matin, en haut du village.

Les habitants pourront déposer dans les composteurs leurs déchets alimentaires ou déchets verts et se servir du compost produit en amendement pour leurs plantes et jardins. Un agent de la communauté de communes veillera au bon fonctionnement de cette plateforme.

Au côté du maire Albert Mondoloni, du vice-président de la communauté de communes de l'Alta Rocca en charge de la ges-

tion des déchets, Frédéric Graziani, et du responsable environnement de la communauté de communes, Antoine Mondoloni, Loriane Guiderdoni, animatrice et coordinatrice plan biodéchets au Syvadec, expliquait le projet de la plateforme de compostage aux habitants.

## Une implication citoyenne

« Vous pouvez mettre du marc de café, des sachets de thé, épluchures de fruits et de légumes, les pâtes, le pain. Tout cela sera valorisé et vous obtiendrez à la fin du compost fertile ». Une action individuelle pour le bien collectif.

« Lorsque vous faites un apport, il est conseillé de remuer le compost avec un outil à chaque fois. Si vous voyez qu'il est trop sec, il faudrait l'arroser un petit peu, pour favoriser le développement de la vie micro-organique. Plus c'est aéré mieux c'est.

Comme c'est un outil partagé, il nécessite une implication citoyenne », développait Noël Beretti, agent de l'intercommunalité.

La commune de Mela composée d'un hameau, Foce di Mela, légèrement plus habité que le village (qui compte dix habitants en hiver), se veut exemplaire dans la gestion des déchets. Local à ordures couvert, dépôt d'encombrants au fond du village, inauguration d'une plateforme de compostage partagée... « Nous essayons de faire notre possible. La plupart des habitants ont déjà un compost individuel dans leur jardin. Ces composteurs partagés participent à une nouvelle initiative collective », précisait le maire.

Habitante du village et conseillère municipale, Dominique Blanc-Giovannangeli était enthousiaste. « Je vis au village à l'année depuis un an et je suis enchantée que le compostage partagé soit mis en place. Il participe à la vie sociale car il aide à fédérer les habitants. Plus que du maraîchage, un art de vivre ».

L'Alta Rocca apparaît comme un territoire très actif en ce qui concerne la gestion de biodéchets à la source. Sur la communauté de communes, 8 composteurs partagés ont déjà été installés. On

compte 1 378 composteurs individuels distribués en 2019. 39 % de la population est équipée en solution de compostage.

## Campagne de pesée

Sur l'île, le premier composteur partagé a été implanté en 2017 à Tolla. Trois ans plus tard, le dispositif mis en œuvre par le Syvadec porte-t-il ses fruits ? Les deux premières semaines d'octobre le Syvadec va lancer une campagne de pesée sur neuf plateformes de compostage partagées. Cette étude permettra de quantifier le poids de déchets et la participation des habitants sur chaque plateforme.

« Face à la crise des déchets qui sévit en Corse, des initiatives comme celle-ci peuvent paraître dérisoire pour diminuer la quantité de déchets enfouis. Mais si cette démarche concernait 100 % des biodéchets produits sur l'île, on réduirait de 27 % le volume au niveau de l'enfouissement », commentait la communauté de communes.

A.-F.I